

ANEXOS

Franzi Hasbún Barake <i>Secretario para Asuntos Estratégicos de la Presidencia (2009-2014)</i>	2
David Marciano Rivas <i>Secretario de Comunicaciones de la Presidencia (2009-2014)</i>	3
Vanda Giomar Pignato <i>Secretaria de Inclusión Social de la Presidencia (2009-2014)</i>	4
Miguel Ángel Pereira <i>Director del Instituto de la Juventud. INJUVE (2009-2014)</i>	6
Alexander Ernesto Segovia <i>Secretario Técnico de la Presidencia (2009-2014)</i>	7
Ricardo Marroquín Peñate <i>Secretario para Asuntos Legislativos y Jurídicos de la Presidencia (2009-2014)</i>	8
Breni Hasel Cuenca Saravia <i>Secretaria de Cultura de la Presidencia (06/2009-02/2010)</i>	9
Héctor Jesús Samour Canán <i>Secretario de Cultura de la Presidencia (2010-2011)</i>	10
María Magdalena Granadino <i>Secretaria de Cultura de la Presidencia (2012-2014)</i>	11

FRANZI HATO HASBÚN BARAKE

Secretario para Asuntos Estratégicos de la Presidencia (2009-2014)

FORMACIÓN ACADÉMICA

- Licenciatura en Sociología. Universidad Autónoma de México
- Licenciatura en Filosofía. Universidad Centroamericana José Simeón Cañas
- Maestría en Sociología. Universidad Complutense de Madrid
- Maestría en Filosofía. Universidad Pontificia de Comillas
- Maestría en Periodismo de Investigación. Periódico El País, España

EXPERIENCIA PROFESIONAL

06/14 -a la fecha

Secretario de Gobernabilidad y Comunicaciones de la Presidencia
Secretaría de Gobernabilidad y Comunicaciones de la Presidencia

2009-2014

Secretario para Asuntos Estratégicos de la Presidencia
Secretaría para Asuntos Estratégicos de la Presidencia

2009

Director de la estrategia electoral de la campaña presidencial
Director de la campaña del candidato a la Presidencia
Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional FMLN

2005-2007

Director del Programa de encuestas. CS-SONDEA

2005-2007

Director General y Director de Investigaciones. La Entrevista con Mauricio Funes

1993-2005

Director de Investigación Periodística. Entrevista Al Día, Canal 12

1992-1996

Decano de Estudiantes
Director de Proyectos y de Relaciones Internacionales
Asesor de la Rectoría
Profesor titular de los departamentos de Filosofía y Sociología
Universidad Centroamericana José Simeón Cañas, UCA.

OTROS CONOCIMIENTOS

Cursos especializados de Educación a Distancia. UNED, Madrid, España.
Cursos especializados en Demoscopia y Metroscopia. Universidad Autónoma de Madrid.

DAVID MARCIANO RIVAS

Secretario de Comunicaciones de la Presidencia de la República (2009-2014)

FORMACIÓN ACADÉMICA

Licenciado en Periodismo. Graduado de la Universidad de El Salvador en 1992. Máster en Comunicación Social, por la Universidad Autónoma de Barcelona, España en 1998.

EXPERIENCIA PROFESIONAL

Se inició en periodismo en 1986 en Radio Cadena YSU. Entre 1987 y 1996 fue corresponsal en Salvador de la Agencia France Presse (AFP). Profesor durante 10 años, de 1991 al 2001, en la Universidad de El Salvador y la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA).

Graduado en producción audiovisual en el Centro Internacional de Estudios de Comunicación para América Latina, CIESPAL, en 1993.

Presidente de la Asociación de Periodistas de El Salvador (APES), ENTRE 1997 Y 2002.

Director de Comunicaciones de la Procuraduría Para la Defensa de los Derechos Humanos, entre 1996 y 1998.

Director de canal 21 Televisión, de 1999 al 2000.

Gerente de Comunicaciones de Tribunal Supremo Electoral, del año 2000 al 2007.

Encargado de Prensa del equipo de campaña del candidato presidencial Mauricio Funes, de 2007 al 2009. Secretario de Comunicaciones de la Presidencia de la República, desde Junio de 2009 hasta la fecha.

VANDA GIOMAR PIGNATO

Secretaria de Inclusión Social de la Presidencia de la República *Adhorem* (2009-2014)

Vanda Pignato, brasileña de nacimiento, es abogada dedicada desde los orígenes de su carrera a la materia de derechos humanos y en el área de las relaciones internacionales, destacando entre otros acontecimientos, el hecho de haber sido una de las fundadoras de la Secretaría de Relaciones Internacionales del Partido de los Trabajadores (PT) de Brasil. Fue representante en Brasil del Servicio Universitario Mundial. Y en la década de los Ochenta participo en diferentes misiones de verificación de los Derechos Humanos en el contexto del conflicto armado en El Salvador. En 1992 llega a El Salvador a dirigir el Centro de Estudios Brasileños y empieza un importante trabajo de promoción del arte y la cultura brasileña, así como en el acercamiento de los lazos culturales y de cooperación entre ambos países, lo que le mereció importantes reconocimientos tanto en Brasil como en El Salvador.

En el año 2009 fue nombrada Secretaria de Inclusión Social de la Presidencia de la República, una Secretaría Presidencial inaugurada por el nuevo Gobierno con el propósito de formular políticas públicas con enfoque de derechos humanos que aseguren la realización, el respeto y la garantía de los derechos humanos de los sectores tradicionalmente excluidos en El Salvador, como son las mujeres, las personas adultas mayores, las personas con discapacidad, las diversidades sexuales, y la niñez en condición de calle.

Como resultado de su mandato, se promovieron en los últimos años las más trascendentales reformas que han permitido reducir los niveles de exclusión de estos sectores. Fortaleciendo la institucionalidad del Consejo Nacional para la Atención Integral a la Persona con Discapacidad (CONAIPD), y del Consejo Nacional para la Atención Integral de las Personas Adultas Mayores (CONAIPAM), y generando un Decreto Ejecutivo que prohíbe toda forma de discriminación en la Administración Pública por razones de orientación sexual y de identidad de género, que han cambiado considerablemente las relaciones entre ésta y los diferentes sectores de la diversidad sexual.

Fue Presidenta del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (ISDEMU), mediante el cual se formularon las políticas públicas relacionadas con el adelanto de la mujer, y se controló el funcionamiento de la Administración Pública en esta materia. Durante su gestión se aprobó la Ley Especial Integral para una Vida Libre de Violencia contra las Mujeres, así como la Ley de Igualdad, Equidad y Erradicación de la Discriminación contra la Mujer. Fue nombrada como Presidenta del Consejo Nacional de la Juventud de El Salvador (CONJUVE). Asimismo, en abril de 2010 fue electa Presidenta del Comité Interamericano para la Eliminación de todas las formas de Discriminación contra las Personas con Discapacidad (CEDDIS) que forma parte de la Organización de los Estados Americanos.

Como Secretaria de Inclusión Social de El Salvador formuló, proyectó e implementó el Programa “Ciudad Mujer”, un centro integral e integrado de servicios especializados para las mujeres, que busca incidir positivamente en variables que pueden determinar mejores niveles de adelanto de la mujer, así como de cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), particularmente los que atañen a temáticas de género. La iniciativa del Programa “Ciudad Mujer” ha sido considerada por el Presidente del Banco Interamericano para el Desarrollo (BID), como un “modelo exitoso que debería implementarse en los países latinoamericanos” y ha llevado a ser merecedora de reconocimientos internacionales.

Como Primera Dama de la Nación ha estimulado una discusión en el seno del Gobierno salvadoreño para formular una política de asistencia social con enfoque en derechos humanos, que permita superar los paradigmas del tradicional “asistencialismo” con el que, en muchos países de América Latina, se ha asociado la figura de la Primera Dama.

La Dra. Vanda Pignato, fue juramentada como Secretaria de Inclusión Social y como Presidenta del Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (ISDEMU) para el periodo de 2014 a 2019.

MIGUEL ÁNGEL PEREIRA

Director del Instituto de la Juventud INJUVE (2009-2014)

FORMACIÓN ACADÉMICA

- Licenciatura en Ciencias Jurídicas. 2002-2006 Universidad de El Salvador, Facultad Multidisciplinaria Oriental.
- Posgrado en Derecho Empresarial, Universidad Tecnológica 2008

Diplomados y seminarios

- Diplomado en Derecho Penal parte General y Especial, Universidad de El Salvador, 2007;
- Diplomado en Técnicas de Litigación Oral en el Proceso Penal Salvadoreño, Universidad de El Salvador, 2007
- Diplomado en trata de Personas, Universidad Francisco Gavidia, 2010.
- Seminario en Gestión Administrativa de los Centros de Recurso para el Aprendizaje, San Salvador, Mayo 2000.
- Seminario Iberoamericano sobre Juventud, Innovación y Conocimiento, realizado en julio de 2009 en Río de Janeiro, Brasil; Seminario Juventud y Trabajo Decente, realizado en Julio de 2009 en Santa Cruz de la Sierra, Bolivia.
- Seminario "I Diálogo Iberoamericano sobre Cooperación, Juventud y Educación", en diciembre de 2009, Zaragoza, España.
- Taller de Negociación constructiva para el desarrollo sostenible según el método HARVARD, San Salvador, Noviembre 2009.

Formó experiencia laboral en un bufete jurídico privado y obtuvo una pasantía en Empleabilidad Juvenil y Prevención de Violencia en Santiago de Chile en enero 2011. Ha participado en Congresos Internacionales en tema de Juventud, como el CONCASIDA 2010, San José Costa Rica; Congreso Latinoamericano y CA "Salud y Derechos Sexuales y Reproductivos, realizado en mayo de 2010 en la Ciudad de Guatemala, Guatemala; Pre conferencia de las Américas y el Caribe, en mayo de 2010, realizada en Salvador de Bahía, Brasil; Conferencia Mundial de Juventud, realizada en agosto de 2010, en la ciudad de León, Guanajuato, México. También en el Congreso Centroamericano, "Compromiso Centroamérica" realizado en la Ciudad de Panamá, octubre de 2010.

Fue elegido Representante Regional de Centroamérica ante el Consejo Directivo de la Organización Iberoamericana de Juventud, 29 de noviembre de 2010 y la XV Conferencia Iberoamericana de Ministros y Ministras de Juventud los días 8, 9 y 10 de diciembre de 2010 en Santo Domingo, República Dominicana.

ALEXANDER ERNESTO SEGOVIA CÁCERES

Secretario Técnico la Presidencia de la República

Economista de profesión. Posee un doctorado en Economía de la Universidad de Londres, una maestría en Economía de la Universidad de Oxford y una licenciatura en Economía de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas.

En el ámbito académico el doctor Alexander Segovia se ha desempeñado como profesor del curso de Economía del doctorado en Ciencias Sociales de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales y del curso de Economía Política de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas; fue también director de investigaciones económicas y sociales del Centro de Investigaciones Tecnológicas y Científicas. Su labor en el campo de la investigación económico-social es amplia: fungió como consultor internacional en asuntos económicos y sociales para la Agencia de Cooperación Alemana, la Comisión Económica para América Latina, el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo, la estadounidense Agencia Internacional para el Desarrollo, entre otras.

Es autor de varios artículos y estudios, entre los que se destacan: «Integración real y grupos de poder económico en América Central: implicaciones para el desarrollo y la democracia de la región», *ECA*, N° 691-692, vol. 1, mayo-junio 2006; *Modernización empresarial en Guatemala: ¿Cambio real o cambio de discurso?*, F&G Editores, Guatemala, 2004; *Transformación estructural y reforma económica en El Salvador*, F&G Editores, Guatemala, 2002; y «Centroamérica después del café: el fin del modelo agroexportador tradicional y el surgimiento de un nuevo modelo económico», en *Revista Centroamericana de Ciencias Sociales*, N° 2, vol. 1.

El doctor Segovia también ha sido asesor de políticas de la Comisión Nacional de Reparación y Reconciliación de Colombia, miembro del grupo asesor del Instituto Centroamericano de Estudios Fiscales, director del proyecto regional «Las transformaciones de las economías y sociedades centroamericanas a principios del siglo XXI» y miembro del consejo asesor del proyecto «Hacia una estrategia nacional para la atención a la pobreza urbana» del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo.

Además del cargo de Secretario Técnico de la Presidencia, ejerce el de gobernador ante el Banco Interamericano de Desarrollo, de gobernador del Banco Mundial, de gobernador alterno del Fondo Monetario, de presidente de la junta directiva de FOMILENIO, de coordinador de la Comisión Nacional de Inversión Pública, de coordinador del comité de Estrategia de Desarrollo Productivo, de coordinador del comité del Sistema de Protección Social Universal, de director ejecutivo de CONADEI y de coordinador del Comité de Rehabilitación y Reconstrucción.

RICARDO GUILLERMO MARROQUÍN PEÑATE

Secretario para Asuntos Legislativos y Jurídicos de la Presidencia de la República

Abogado y consultor, obtuvo su formación académica como licenciado en Ciencias Jurídicas en la Universidad Centroamericana José Simeón Caños (UCA), donde posteriormente también estudió un máster en Ciencia Política. Ha realizado cursos especializados en Pre doctoral en Derecho, mediación y solución de conflictos y controversias en contrataciones públicas; así como diplomados en arbitraje comercial internacional y análisis de instituciones políticas.

Desde de 2005, se ha desempeñado como catedrático de algunas universidades del El Salvador. Inició su experiencia laboral como director y consultor de Casa de Justicia (Santa Ana), bajo el auspicio de DPKConsulting - USAID. Posteriormente, ejerció como asesor jurídico en la Gerencia Legal de la empresa privada. Comienza sus labores en la Presidencia de la República como asesor legal de la Unidad de Adquisiciones y Contrataciones Institucional. Desde 2006 se incorpora a la Secretaría de Asuntos Legislativos y Jurídicos como asesor legal; actualmente cuenta con el cargo de Secretario para Asuntos Estratégicos y Jurídicos de la Presidencia de la República.

Dentro de sus logros a nivel profesional se destaca como pionero en el estudio, aplicación y enseñanza de los métodos de resolución alterna de conflictos. Además de la creación, análisis, redacción y revisión de numerosos cuerpos legales que desarrollan políticas nacionales y se insertan en el ordenamiento jurídico.

BRENI HASEL CUENCA SARAVIA

Secretaria de Cultura de la Presidencia de la República (06/2009-02/2010)

Obtuvo una licenciatura en Psicología y posteriormente un master en Ciencias Políticas por FLASCO México. Su último grado obtenido fue un doctorado en Pensamiento y Cultura en América Latina en la Universidad Nacional Autónoma de México. Fue parte del Consejo Consultivo de la Revista Estudios Latinoamericanos de la Universidad Autónoma de México.

En el año 2013, en la Asamblea Legislativa fue asesora de la Diputada Lorena Peña, entonces Primera Secretaria de Junta Directiva de la Institución.

HÉCTOR JESÚS SAMOUR CANÁN

Secretario de Cultura de la Presidencia de la República (03/2010-02/2012)

Obtuvo una licenciatura en Sociología en la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas, UCA y posteriormente una maestría en Filosofía en la Universidad Nacional Autónoma de México. Su último grado obtenido fue un doctorado en Filosofía en la Universidad José Simeón Cañas, UCA.

Desde 1975 hasta el presente ha impartido numerosos cursos sobre temas diversos de cosmología, historia de la filosofía, metafísica, epistemología, lógica, filosofía política, filosofía del derecho y filosofía latinoamericana. Durante diez años fue decano de la Facultad de Ciencias del Hombre y de la Naturaleza, más adelante se desempeñó como Jefe del Departamento de Filosofía y Director de las carreras de maestría y doctorado en filosofía iberoamericana de la UCA.

Ha sido profesor visitante de Swarthmore College, en Philadelphia, Estados Unidos y en la Universidad de Granada, España. Ha sido ponente y conferencista en varios congresos y foros internacionales de filosofía. Ha publicado diversos artículos en la Revista ECA y algunos libros como *Voluntad de Liberación* (2003), *Filosofía del Derecho* (1999) y *Visión existencialista del ser humano* (1988). En 2007 co-editó el libro *Historia, ética y ciencia*, en la editorial Comares, Granada, España.

En el sector público se desempeñó como Viceministro de Educación del 2012 al 2014; mientras que en el sector privado fue jefe del Departamento de Filosofía y Director de las carreras de Maestría y Doctorado en Filosofía Iberoamericana.

ANA MAGDALENA GRANADINO

Secretaria de Cultura de la Presidencia de la República (03/2012-06/2014)

FORMACIÓN ACADÉMICA

- Diplomado de museología y museografía en la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas, UCA.
- Diplomado de Administración de Museos, Smithsonian Institute/Museo de Arte de El Salvador.
- Curso Historia Universal del Teatro, impartido por Edmundo Barbero y Matilde Elena López en la Universidad de El Salvador.

EXPERIENCIA PROFESIONAL

En el sector público se desempeñó como encargada de relaciones culturales entre El Salvador e Israel de la sede diplomática de ese país (1974-1976); como encargada de comunicaciones y promoción cultural del Teatro Nacional en San Salvador (1976-1977) y encargada de asuntos culturales de la Embajada de Colombia (1980-1985) En el Ministerio de Cultura y Comunicaciones de Colombia fue directora del Departamento de Artes y Directora de la Sala Nacional de Exposiciones (1980-1985). Dentro del Ministerio de Relaciones Exteriores fue directora general de cultura, desde el año 2009 hasta la fecha que ingresó a la Presidencia de la República en el cargo de Secretaria de Cultura.

Miembro del Consejo Técnico Consultivo – del Consejo Nacional para la Cultura y el Arte (CONCULTURA 1991/1995) y Miembro del Museo de Arte de El Salvador.
